

Gasto público se modera en el segundo trimestre, pero ingresos caen en junio

El gasto público este año debe crecer 2,2%, según la última proyección que entregó el Ministerio de Hacienda. Y si bien al cierre de junio esa meta todavía está distante, ya que tuvo un alza de 2,7%, la trayectoria viene desacelerándose.

Según las cifras del informe de Ejecución Fiscal publicadas por la Dirección de Presupuestos (Dipres), el gasto público registró un alza de 2,2% en el segundo trimestre, por debajo del 3,3% del primer trimestre. Pero, en el sexto mes del año cayó 0,1%.

Por su parte, los ingresos totales bajaron 3,2% en junio, el primer descenso

en lo que va del año. Con esto, si se analiza por trimestre, mientras el primer cuarto del año los ingresos tuvieron un aumento de 5,7%, en el segundo trimestre el alza fue de 3,1%. Así, en el semestre el alza es de 4,3%.

En el detalle del mes, los ingresos tributarios cayeron 5,8%, lo que se explica principalmente por el impuesto a la renta (-8,6%), el que se vio afectado por la concentración de devoluciones asociadas a este impuesto en junio (119,3%), y por un retroceso de los impuestos de declaración y pago mensual (-12,6%), producto de una alta base de comparación.